

meilleurs titres à la gloire littéraire, titres incontestables, sont ses œuvres et ses correspondances administratives.

Le comte de Lezay-Marnésia fut un des hommes remarquables de son temps. S'il ne lui fut pas donné d'atteindre à une hauteur tout-à-fait supérieure, il garda, sans jamais fléchir, une élévation en rapport avec le rôle qu'il avait à jouer, avec le milieu dans lequel il devait vivre.

Souvent, dans un tranquille paysage, un arbre s'élève à nos yeux qui nous charme et nous attire. Il n'a rien de prodigieux dans sa hauteur ; proportionnés à sa taille, ses rameaux se projettent avec grâce sur le terrain qui l'entoure ; en le formant la nature n'a rien exagéré, mais, des racines au sommet, du tronc à l'extrémités des branches, elle a tout disposé, tout développé dans une merveilleuse harmonie ; elle a choisi, tout exprès, dans l'horizon, le cadre qui doit le faire valoir ; en le regardant, on regretterait que des proportions plus étendues lui fissent dépasser l'admirable mesure dans laquelle il se montre. Comme cet arbre, le comte de Lezay reçut du Créateur cette admirable mesure, cette merveilleuse harmonie, ce *mirabil tempore*.

L. DE LA SAUSSAYE.

*Journée d'élection*, Blois, in-8°, 1837, et un volume de *Souvenirs*, Blois, in-4°, 1854.